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瓜迪奥拉的曼城， 仍然想

得到凯恩。 为此，蓝月亮不惜把

报价提高到了1.25亿英镑。

英超首轮之后， 瓜迪奥拉

称赞了格拉利什， 认为这位花

了1.175亿英镑的新援， 首秀表

现符合预期。 但在瓜帅心里，目

前的阵容， 还不足以确保英超

卫冕，更别说摘得欧冠。 而联赛

首战败给了热刺， 也的确给瓜

帅和曼城敲响了警钟。

并非曼城不强了。 事实上，

曼城目前拥有着英超顶级的超

级豪华阵容。 可这套阵容，如果说

在上赛季是最豪华的，那么新赛季

就要加上两个字：之一。 无论是曼

联还是切尔西，都在夏天进行了重

磅引援。曼联买到了心仪已久的桑

乔，切尔西把绽放第二春的卢卡库

带回了斯坦福桥，而格拉利什却只

是曼城不得已的选项。

曼城一直在等待梅西， 但被

巴萨摆了一道， 以为梅西肯定能

和老东家达成协议， 只能无奈签

下格拉利什， 失去了和大巴黎争

夺梅西的主动权， 只能眼睁睁看

着梅西去了法甲。 英超第一轮失

利的同时，曼联、切尔西和利物浦

又都杀疯了，曼城想了又想，这样

下去不行，还得砸钱。

砸钱是为了出效果，最重要的

是保持联赛稳定性的同时，要在欧

冠夺冠。 这样一来，C罗就不符合

俱乐部的要求了。 C罗尽管极其自

律，身体状态保持得很好，但他的

年龄摆在哪儿，曼城不敢冒险。 翻

来覆去盘算，其实没得选，凯恩如

果能来，是终极补强的最佳方案。

凯恩已经被列维的出尔反尔

激怒， 曼城能提供比热刺更宽阔

的职业舞台， 不过精明的列维早

已经算过了收益利弊， 从一开始

就咬定1.5亿转会费，从未松口。曼

城这次又大幅度提高报价， 列维

怎可能在这节骨眼儿上讨价还

价。 接下来就看曼城会不会横下

一条心， 被列维狠狠地宰上这一

刀了。

2500万英镑的差价， 是一个

大数字。 但凯恩的诱惑力实在太

大。 本赛季曼联和切尔西的转会

操作，就是奔着夺冠去的，上个赛

季一直被大规模伤病潮困扰的利

物浦， 本赛季有些满血复活的迹

象。 曼城的卫冕之路， 着实不稳

当。 欧冠也是瓜帅在曼城执教的

一根刺， 要想在英超和欧冠考出

双百分，这2500万似乎也值当。

瓜帅肯定一万个愿意买买

买，就看转会最后关头，曼城高层

上头不？
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伴随着今年申花落入中超

保级组，关于今年球队的总结，

现在就可以做起来了。

不要只总结今年苏州赛区的

14轮比赛， 如果只是简单总结这

14轮的得失，这样的总结，不能解

决根本问题。

比如，今年的一个表象是，大

多数今年新加盟申花的、 此前效

力中国国内其他球队的内外援 ，

他们的表现作用都没有超过在原

俱乐部的最高水准。

阿德里安是如此， 巴索戈是

如此，吴曦其实也是如此，甚至最

晚来的敦比亚也是如此， 他来之

前是中甲的最佳射手， 来了之后

到目前一个球都没进。

但当我们把目光往回看 ，不

难发现，这一现象早就开始了。 可

以盘点一下过去数年里我们引进

的大多数内援， 有几个人在申花

的表现发挥， 超过自己在之前俱

乐部的平均水准？ 也别说最高水

准，就说平均水准吧。

这期间其实主教练也更换了

好几位 ， 如果仅仅是教练的问

题，那为什么在几位不同的教练

手下，同样的规律都一再重复应

验？

造成这个局面的第一个原

因， 我想可能是因为申花这么几

年来， 一直没有确定一个属于自

己的、相对比较固定的核心阵容、

基本风格和打法套路。

过去几年里， 申花总是不停

地重起炉灶， 没能把任何一种风

格打法坚持超过两个赛季。 而球

队在更换教练的时候， 并没有想

清楚战术风格是否能得到延续 。

比如最近一次换教练，2019年，申

花从之前的西班牙教练换到韩国

教练，两种完全不同的足球风格，

必然意味着重起炉灶。

当你自己有了一个已经成型

的基本打法之后， 按照这个基本

打法的需求，找来新来的球员，才

能更快地融入球队并发挥出自己

的作用。

这样的例子今年现实就有 。

长春亚泰从韩国找来的34岁巴西

外援前锋儒尼奥尔， 他第一阶段

比赛为长春亚泰进了11个球。

这个外援如果到了申花队能

进这么多球吗？ 恐怕连一半都达

不到。 那是申花球员个人能力没

有长春亚泰强吗，应该也不是。

申花总结
从内援说起

最近，苏炳添接受了央视《面

对面》栏目的专访，回答了很多人

们关心的问题。 有意思的是，这次

采访让不少人感叹“怪不得他可以

成为亚洲第一飞人！ ”

在被问到自己的极限会到哪

里时，他这样回答道：“是不是巅峰

现在还不敢说，未来有机会还想突

击一下， 我觉得还有空间可以提

高。因为有一种东西是自己亲身经

历完了之后才知道有没有空间，我

敢很肯定地说有空间。 ”

苏炳添的话，平静中有一份豪

气，更有一种让人信服的力量。 他

是“有一分把握说一分话”的人。

他说决赛比完以后最深的感

受是，自己当时最缺乏的就是如何

通过两个小时的时间。在决赛前迅

速调整恢复状态的能力，这不光是

比单枪成绩，而是比综合能力。

当他体验过从半决赛进入决

赛、对这一过程有了更真切直观的

感受之后，他才开始对自己的极限

重新进行预估评判。

苏炳添说自己还有提升空间，

之所以让人信服，还因为他对自己

的短板和失误有着清晰而诚实的

判断。

男子4×100米决赛， 他和队友

拿到第四，平了自己的历史最佳成

绩， 甚至因为英国对手涉嫌服药，

还有可能递补夺得历史性的奖牌，

但是，苏炳添对自己在交接棒当中

的两处失误也毫不讳言，进行了精

准地复盘。

苏炳添在日常的训练和恢复

中用到了很多高科技设备和科学

方法，他自己则是一个特别“接地

气”的人。 他不止一次在胜利之后

感谢刘翔在精神上的激励和技术

上的启发，对那些中国田径的先行

者抱着感恩之心；他不纠结，百米

决赛中对手抢跑对他造成的影响，

他云淡风轻，“我真的没有遗憾”。

这样的心态， 这样的苏炳添，

无论何时， 无论在哪条赛道上，都

会有足够令人信服的表现！

盖德·穆勒之于大多数看球

者，是一个熟悉的陌生人。 没见

过他踢球，但常听到他的盛名：

2006年，罗纳尔多打破世界

杯总进球纪录，超越的对象是穆

勒；

2010年，劳尔打破欧冠总进

球纪录，超越的对象是穆勒；

2012年 ， 梅西全年打进91

球，打破一个自然年的最高进球

纪录，超越的对象是穆勒；

2013年，克洛泽追平德国队

的进球纪录 ， 追赶的对象是穆

勒；

2020-2021赛季， 莱万多夫

斯基打破德甲单赛季进球纪录，

超越的对象是穆勒。

这么多挑战者，每个单独拎

出来都是改写足球史的主角，他

们合力改写的，是一个叫穆勒的

人，在三四十年之前无心插柳创

造出的纪录。

在16年的职业生涯中（1964

年-1979年），穆勒获得过参加的

每项赛事 （世界杯、 欧洲杯、欧

冠、联赛、国内杯赛）的冠军 ，拿

到了所有这些赛事的金靴。 在世

界杯、欧洲杯和欧冠决赛全都有

进球。 他成功的外延等于所有赛

事面积之和———后人闯入和立

足的几乎每一片竞技场，穆勒都

已经用金漆刷过了一遍，后人所

能做的无非是补漆或重刷。

这个绝顶高手在外形上符

合文学作品中对 “扫地僧 ”形象

预设，在入职时 ，当时拜仁的南

斯拉夫籍主教练查伊科夫斯基

并不看好这个大腿只有48厘米

长的小个子球员 ，觉得 “这个人

又矮又胖，像个举重运动员”。 上

帝为他关了一扇窗，没有再开一

扇门，却就着原有的窗框换上一

副金窗。 在另一个以天赋著称的

球员加林查身上，也使用了同样

的创造手法，加林查生下来就双

腿畸形，左腿向外撇 ，右腿则向

内，一条腿比另一条短6厘米，这

位曲腿天使后来成为足球场上

的“盘带之魔”。

穆勒真正领先于世代的，应

该是其足球哲学，这使他克服了

身体上的短板。 穆勒对足球的理

解，摒弃了所谓艺术感等所有花

里胡哨的东西，回归至简。 他不

追求长驱直入式的个人表演，而

是冷静地在球门前捕捉战机，只

要火花闪过一瞬，他就能够化成

永恒，无论谁站在球门前 ，他都

能无情地摧毁，脚尖、脚后跟，有

时候甚至膝盖。 这正是伊隆·马

斯克所倡导的、为无数职场人所

追捧的“第一性原理”，进球就是

足球的第一性。

后世大概只有罗纳尔多得

到了穆勒的真传，大罗也是一个

胖子。

穆勒的
第一性原理
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自说自画

“钉子户”靠边

●贾秀全率领中国女足出

战东京奥运会， 小组赛三战都

败阵了，只与赞比亚打了平手。

球队进球6个 ，失球17个 ，净胜

球是-11。 这是中国女足所创造

出的在奥运会丢球的新纪录 。

以小组赛垫底的成绩被淘汰 ，

球迷们喊出了让贾秀全立即下

课的口号。 贾秀全回应是：“在

这个（主教练）位置上进攻和防

守都是我的责任。 不仅是防守

的问题， 还有进攻进不去的问

题。 ”似乎是很有担当的腔调，

但是他最后添上一句： 比赛中

六个门框球进不了六个球，“这

也是我的责任。 ”贾秀全这样的

滑头表态令天下人愤怒。 老记

马德兴狂喷 ： “现在的这支女

足，能代表中国女足吗？ 如果选

人真的身不由己， 你出发之前

站着说出来，那是爷们，是男人该

有的担当！ ”骂人骂得介结棍、够

辣手，贾秀全没有回应。 奇怪。

●贾秀全两次曾经入主申

花。 上海人只称呼他贾指导而不

敬称他贾大帅， 就可以晓得大家

并不认可他的执教水平。 在一次

赛后新闻发布会上， 有一位上海

女记者提问：“申花队今年一直打

长传冲吊， 请问贾指导接下来怎

么提高申花队比赛的含金量？ ”贾

秀全瞬间暴怒， 质问女记者：“什

么叫长传冲吊？ 你先回答我，什么

是长传冲吊？ ”他最后是有点失态

地大叫，“你不配跟我谈技战术方

面的问题， 申花队一直按照足球

规律在踢球。 业务方面的问题不

需要你来和我提。 ” 言罢抽身而

去。 那个年轻的女记者是差点哭

了。 贾秀全在河南建业挂帅时也

在新闻发布会上狂怼过一个年轻

的女记者。 “小姑娘快哭了”，这是

当时的新闻标题。 不说教练的修

养与城府了， 只讲贾指导对女同

志的尊重是有欠缺的。 这样的爷

们挂帅女足一直是个让人费解的

问号。 弄勿懂。

●贾秀全面对下课呼声时

说：“我将来干不干取决于足协 ，

取决于我 ， 现在还没想到这一

步。 ”坐在主帅的位子上不走了，

这真是有点“钉子户”的派头了 。

最新的消息是中国足协已邀请上

海女足主帅水庆霞率领奥运会队

去征战全运会。 贾指导是靠边站

了。 女足由女教练来掌印挂帅 ，

好。 水庆霞率队上海女足夺得过

联赛、杯赛、全运会多次冠军。 我

看大家可以放心一阵子了。 男人

走开吧。 谢谢。

曼城会上头吗

苏炳添
何以可信
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